

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Un gravísimo error

Ya no cabe duda: Hoy se presenta el Gobierno a las Cortes, y acaso hoy mismo pronunciará el Sr. Maura un discurso, tratando especialmente el problema marroquí; después del cual discursos quedarán, naturalmente, autorizados los representantes de los grupos mayores y menores de la Cámara para decir lo que se les antoje.

Los que esperan que el Parlamento, o que ciertos diputados, se produzcan antes lo que están en la obligación de callar, que lo que tengan el deber de decir, se verán pronto defraudados en sus absurdas esperanzas.

Y decimos absurdas porque, si quienes representan la oposición extrema al régimen y son enemigos irreductibles de las presentes organizaciones, y tienen por antigua o por un tópico inadmisibles el concepto de Patria, que, a despecho del socialismo internacional, prevalece en todas las naciones; si, además, esos señores son pacifistas a «cañon» de fronteras afuera, si quiera sean belicosos recalitrantes de fronteras adentro, ¿qué se puede, lógicamente, esperar de su actuación parlamentaria? Si no procuraran tronar, y relampaguear, y granizar en el Parlamento contra lo de Marruecos y cuanto ha cooperado a lo de Marruecos, ¿serían otra cosa que unos miserables histriones?

Algo de lo que por celo indiscreto no ha dejado decir la censura; mucho de lo que por recato patriótico ha debido silenciarse, saldrá ahora a la colada, y sobre los entusiasmos populares que en vano han pretendido apagar los secuaces del socialismo, caerán los discursos de los extremistas de la izquierda, reproducidos por los periódicos, y correrán por España haciendo estragos, como las zorras de Sansón por el campo de los filisteos.

Es un error imperdonable el de abrir las Cortes en estas circunstancias. Se discutirá al Ejército al debatirse el tema de las responsabilidades de la guerra, y por lo tanto, se le quitará autoridad delante del enemigo; pero, además, se caerá en la locura de discutir los objetivos militares, y se dirán en las Cortes, como ya se ha dicho por algunos periódicos, que no debemos dar un paso más allá del Kert, y se esterilizará la campaña de ahora como se han esterilizado las presentes, por falta de arrestos, y estamos por decir que de patriotismo, en los que conllevan el Poder.

Supercaradamente creemos que las circunstancias actuales eran y continúan siendo las más propicias por el ambiente de opinión que tiene, para llevar a término glorioso la campaña. Tememos mucho que la reapertura del Parlamento le estorbe la dificultad y la impida. En tal caso, incurrirán en grave responsabilidad, no sólo quienes persigan al que es, a nuestro modo de ver, antipatriótico propósito, sino también quienes fácilmente, con solo quitar la ocasión, hubieran eliminado el peligro.

De Sociedad

Letras de luto

Una breve enfermedad ha fallecido en esta ciudad doña Mercedes Daró, hermana de nuestro querido amigo el prebitero don Girás.

A su entierro ha asistido numerosa concurrencia.

Descanse en paz y reciba su hermano nuestro más sentido pésame.

Comunicado

Copia de Carta que se remite al señor Director de «El Liberal de Murcia» para su publicación.

Cartagena 20 Octubre 1921

Sr. Director de

«El Liberal de Murcia»

Muy distinguido señor mío: En el número de 18 de los corrientes del diario de su dignísima y acertada dirección, y en la crónica titulada «Los Regulares de Ceuta, marchan», he visto con verdadera sorpresa y profundo disgusto aseveraciones que debieron dar lugar a mala información, son por completo inexactas y molestas para la ciudad de Cartagena, a la que el Regimiento de Sevilla, desde su primer Jefe al soldado más moderno está agradecidísimo, pues constantemente recibe de ella pruebas de cariño y de generoso afecto; y en todo y para todo considera suyo al Regimiento, a pesar de ser tan sólo una tercera parte de los que integran su Batallón Expedicionario hijos de esta Provincia.

La población ha regalado al Batallón Expedicionario un camión automóvil para su servicio, que ha sido de aquí en el Jorge Juan el día 18; en un mes y sin más petición que decirlo en la prensa local, que sin distinción de matices presta todo su apoyo y coadyuva a cuanto es conveniente y útil para el 33, se han recibido muchas más bufandas de las necesarias para sus soldados; muchos y valiosos son otros donativos particulares, y varias las fiestas organizadas en beneficio del Cuerpo.

Hoy se están reuniendo donativos de camisetas, pañuelos y calcetines para los soldados del Batallón Expedicionario y es de esperar sea con el mismo honroso éxito que tuvieron los de bufandas.

Además, debo hacer constar que al ofrecerme el señor Alcalde, en nombre de la Ciudad, colohetas, le rogué que esperara a encargarme hasta ver las que mandaban de Murcia; pues sabí por cartas de los Excmos. señores don Isidoro de la Cierva y Gobernador Militar don Francisco Ortega, que esa simpática y generosa Ciudad había mandado construir las para el 6.º Regimiento Pesado de Artillería, y los de España y Sevilla.

Perdóneme lo largo y pesado de esta carta, pero tengo la obligación de rogar a usted restablezca la verdad, y haga constar nuestro agradecimiento a esta Ciudad de Cartagena, y a su prensa que en política o en otros terrenos podrá estar más o menos dividida, pero que tratándose de este Regimiento, al que llama suyo con perfecta unanimidad y en todas ocasiones le demuestra su cariño e interés.

Así lo espera de su bondad y justicia su muy at.º y afmo. s. a. que aprovecha esta ocasión para ofrecerse a sus órdenes y le anticipa las gracias por tan señalado favor y e. s. n.

Juan M. García Aldave.

Teatro Circo

Anoche hizo su debut en este teatro la compañía de Variedades Stela.

Todos los números presentados por esta troppe fueron del agrado del número público que ocupaba el teatro muy en especial el del prestigeador que es notable y ejecuta todos sus trabajos con gran limpieza y precisión.

Santiago Stella en la imitación de estrellas bien, aunque como siempre hemos de hacer constar una vez más nuestra aversión a este género de variedades.

La orquesta infame, ya estamos acostumbrados a ello, ni afinación y ni compás, a pesar de los esfuerzos del jazz-band.

Seguramente este espectáculo dará buenas entradas al Teatro Circo y los artistas lo merecen.

JUNTA de Protección a la Infancia
Número prebitero hoy

19

De la guerra

Loable conducta

El capellán del Regimiento Sevilla don Diego Vicente, tan conocido en Cartagena, está haciéndose acreedor a todo género de alabanzas, por la conducta que, según noticias particulares, está observando en los campos de batalla.

Donde quiera que crece este Ministro del Señor, que pueden ser necesarios sus sagrados servicios, acude con solicitud extrema, de una manera espontánea y solo por caridad, por caridad cristiana.

En el combate del día 2 del actual (en Sebt Ubad-Dau) se dirigió a las avanzadas y constituido en la ambulancia del Tercio y Regulares administró a cuantos necesitaban los auxilios espirituales, teniendo la satisfacción íntima (dentro de la amargura que seguramente oprimía su corazón) de confortar a los valientes soldados y oficiales que sorprendidos por la inesperada presencia del padre de almas serorían agradecidos, analteciendo a España y a su iglesia.

Entre los episodios que se nos relatan, el que transcribimos a continuación nos ha hecho asomar lágrimas a los ojos. Es como sigue: administrado y exhortado el teniente del Tercio don Rafael Montero Bosch, cuando iba a ser conducido en su camilla al primer camión que encontrasen, pronunció las frases siguientes: *Padre, voy a ver a Dios, viva España.* Emocionado el sacerdote, contestóle *que así mueren los cristianos y valientes*, alejándose el convoy sanitario.

Dios ha hecho que el bizarro teniente Montero, que apreciaba estar moribundo en los momentos del relato transcrito, viva todavía.

¿Le habrá sa vado su fe ardiente?

Dios, en su altos juicios, sabrá lo que más conviene al pundonoroso militar y otorgará su recompensa al sacerdote señor Vicente que exponiendo su vida en ocasiones mil, procura endulzar los últimos momentos de cuantos sucumben destrozados por las balas enemigas.

Soldados enfermos

En el Hospital de Málaga han quedado, para su completa curación, los soldados enfermos del batallón de «Sevilla» Manuel Morato, Román Osé, Antonio Egua Martínez, José A. Canovas López y Francisco Francos López.

También quedó allí el sargento de dicho batallón Hipólito Plasas.

Las ametralladoras del 70
Sigue preparada para marchar a Melilla, la compañía de ametralladoras del regimiento «Cartagena».

Sabemos que el digno coronel de dicho Regimiento, señor Zumel, ha mostrado desos, si se puede saber con certeza la fecha y hora de partida, que los soldados vayan al templo de nuestra patrona la Santísima Virgen de la Caridad, para despedirse.

Con ese motivo, se cantará una gran salva que costeará el Regimiento.

Donativos

Algunos soldados del Regimiento de Palma y del de Sevilla hicieron una onestación para obsequiar a sus compañeros que marcharon el día 18 en el «Jorge Juan», repartiéndose con el producto de ella 10'15 pts. a cada uno de los siete expedicionarios.

La comisión organizadora de la función patriótica celebrada el día 16, ha entregado al coronel del Regimiento de Sevilla la cantidad de 2319'25 pts. recaudadas en dicha fiesta, para que sean empleadas en lo que sea más útil y necesario a los soldados del Batallón Expedicionario. El coronel, que les dió las gracias por su patriótico y generoso proceder, nos ruega hagamos público su agradecimiento.

Para EL ECO DE CARTAGENA

¡ESPAÑA ESTA EN GUERRA!

¡España está en guerra!
El León de nuevo sacude sus crines
y a son de mardales y rudos clarines
se apresta a luchar...
Bajo de su garra retiembla la tierra;
baza por sus ojos lietas llamaradas;
sus uñas, sus dientes, son hojas de espadas...
¡El sol de Marruecos se las vé brillar...!
¡Ruge España entera;
hay voces que dicen con ira «Venganza!»
y en pos de la santa, bendita bandera
la Nación se lanza
ebria de coraje, el ceño fruncido,
las manos crispadas, ardiente el mirar,
y en barcos incensos, el pueblo metido
atraviesa el mar...
¡La sangre los campos pinta de rojo...!
¡Todos los matices empañan la tierra...!
¡Madres españolas, secad vuestros ojos...!
¡España está en guerra!!

Despierta la raza,
¡No en balde es España la patria del Lid...!
(Vistosa corza
y el gesto altanero d un fiero adalid).
Rugen los cañones, baman los corceles,
vibran los clarines
y hay como una lluvia de verdes laureles
en las nobles frentes de los paladines.
¡Un bravo ha caído! ¡Qué importa quien sea...?
¡Arriba, Españoles: más arriba, más...!
¡Mirad adelante; en plena pelea
solo los cub rdes miran hacia atrás...!
¡Se ensancha Castilla...!
Todas nuestras luchas marcan un jalón
¡No importa que lloré puesta de rodillas
la madre querida de mi corazón...!
¡Que recen las hembras en los patrios lares...!
¡Para los valientes se ha abierto la puerta
y van a la guerra cruzando los mares...!
¡La raza despierta...!!

Tu manto bordado,
tu regia corona, tu invicta bandera...
todo está manchado
con la sangre pura de la patria entera.
Traidor, quiso el moro
borrar tus recuerdos de triunfo y gloria...
y al golpe ruidoso de tambor sonoro
despertó la raza que supo en un día
escibir la historia
de Italia y de Túnez, Lepanto y Pavia,
¡España es España! ¡La raza no muere...!
¡El paño bendito siempre es oriflama...!
¡España es España! ¡La Nación que quiere
volver por su fama...!
¡Hundid los cobardes sus frentes en tierra...!
¡España está en guerra...!!

ANTONIO R. GUIRAO

SUCESOS

Rosa Martínez y Magdalena Martínez, de 19 y 21 años respectivamente, son dos individuos de vida airada, que habitan en la cueva número 3 de la plaza de la Aurora.

Anoche se sintieron gimnastas del pulmón y promovieron una trapatista enorme, en la que las virtudes de toda la familia se patentizaron, y horrorizado el guardia nocturno Domingo Muelas, las condujo a la Comisaría.

En la taberna situada en la calle Honda número 9, cuyo patrón es Faustino María, jugaban anoche a los prohibidos Alfredo de Haro Pérez, de oficio electricista y varios hijos de Neptuno, vulgo marineros.

Pero como la cabeza de Haro es una rueda que gira vertiginosa cuando pierde, quiso poner cátedra de guapo, y cuando el escándalo subía a mayores irrumpió en la estancia el vigilante señor Román, que le condujo a la Comisaría.

En la calle de Bodegonos conjuncionaron los individuos Bartolomé Sánchez Rubio y Francisco Gutiérrez García, que se tenían recoros antiguos, y comenzaron a darse mamporros con tal estruendo de voces, que hirieron los sensibles oídos de los números 36 y 104 que, compadecidos, intentaron reconciliarlos en la Comisaría.

Información de Guerra

CONCURSO

Se anuncia concurso para cubrir una vacante de profesor auxiliar de la clase de árabe de la Academia de dicho idioma de Melilla.

DESTINO

Se dispone pase destinado al Grupo de fuerzas regulares indígenas de Melilla el cabo del Regimiento de Infantería Sevi la número 33 Angel Valenciano Serrano.

ORGANIZACION

Se dispone la organización de un cuadro eventual para cada uno de los Grupos de fuerzas regulares indígenas y Tercio de extranjeros a fin de poder contar con el personal de oficiales necesario para cubrir rápidamente las bajas que por todos conceptos ocurran, compuesto de un capitán y dos tenientes o alfé ecos.

MATRIMONIO

Se concede licencia para contraer matrimonio con doña María Rita Terrer y Fernández al Teniente del Regimiento de Cartagena don Jacinto Martínez Barriá.

EXCEPTUADOS

Se dispone la excoepción del servicio militar activo de los reclutas José Llorca Nicolau y José Ibáñez Marco de la Comisión Mixta de Murcia.

Cuernos y Caireles

La fiesta del día 23

Antes de hablar nada de lo que el próximo domingo se verificará en nuestro caso, he de dar mis más expresivas gracias a los organizadores de la fiesta, por su atención en comunicarme que no dejarán torrear a esos nebes que todo lo estropean y los ponen a ellos en duro trance.

Para ello, nos dicen, tiene orden la fuerza de Seguridad, para el que se arroje al ruedo sea castigado como merece, pues la fiesta es para que el público se divierta y no para que disfruten los nebes y los que les apoyan.

Dicho esto, vamos con la becerreda. Será, a no mentir, la mejor de todas cuantas se han celebrado, pues el ganado es bravo y Minuto lo ha adquirido en el Hornillo, llegando a ésta mañana noche.

Los mataores no es gente chald que haga el ridículo. Son buenos muchachos, aficionados y que tienen su poquitín de amor propio para quedar bien.

Entre los espadas está Miguel Sánchez, que no es la primera vez que se ve en estos asuntos.

La fiesta tiene varios atractivos, entre ellos el cantar en el ruedo con las bandas de música de Sevilla y Cartagena, los coros del batallón expedicionario «Palma» la canción del soldado.

La noche antes, o sea el sábado, esas bandas de música se situarán en la plaza de San Sebastián y de Santa Catalina, ejecutando escogidos trozos musicales, para lo cual las han cedido galantemente los Jefes de dichos regimientos.

El lleno está descontado, tratándose como se trata de recaudar fondos para los heroicos soldados del 33 de línea.

Y... todo por 0'60 y 0'80 la media. A la plaza, pues, cartageneros.

Merc. II.

M.º Amelio Magdelino

MARQUES del DUERO, 10.—Madrid

Gran exposición de modelos, en sombreros de señora, de esta acreditada casa en el «Gran Hotel» de Cartagena, desde el 19 del corriente en adelante.